

## Nota de prensa

### MÁS DE 11.500 PERSONAS SE HAN FORMADO EN OFICIOS TÉCNICOS EN ARGENTINA, GRACIAS AL PROYECTO ‘CAPACITACIONES QUE EMPLEAN’ DE LA OEI

- La iniciativa arrancó en 2023 con el objetivo de mejorar la empleabilidad de jóvenes y adultos en situación de vulnerabilidad. En 2024 continúa su segunda edición.
- El proyecto actúa en ciudades y municipios de las provincias de Buenos Aires, Entre Ríos, Mendoza y Córdoba, priorizando a desempleados, mujeres cabeza de hogar y jóvenes mayores de edad.
- En su primera edición se garantizó una inserción laboral del 30% de las personas capacitadas; en algunos centros se logró superar ese porcentaje llegando al 100%.

**Madrid/Buenos Aires, 7 de agosto de 2024.** – La Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura (OEI) viene desarrollando en Argentina desde 2023 el proyecto ‘Capacitaciones que emplean’ con el que más de 11.500 personas de las provincias de **Buenos Aires, Entre Ríos, Mendoza y Córdoba han podido acceder al mercado laboral en oficios de industrias como la construcción, la alimentación o la tecnología.**

El proyecto, que continúa en su segunda edición en 2024, pone su mirada en **favorecer principalmente la formación e inserción laboral de desempleados, mujeres cabeza de hogar y jóvenes mayores de edad** con estudios secundarios sin concluir bajo una metodología que articula la capacitación, la intermediación, el seguimiento y el monitoreo de las experiencias de primer empleo de sus beneficiarios. Así, en su primer año, ‘Capacitaciones que emplean’ garantizó una inserción laboral del 30% de las personas capacitadas, llegando a conseguir el 100% en algunos centros de formación como en los dedicados a la formación tecnológica.

Con la puesta en marcha de esta iniciativa, se busca **suplir las necesidades reales de los sectores con demanda laboral de los territorios donde opera**, para lo cual, se han promovido una serie de alianzas y colaboraciones tanto público como privadas para achicar brechas entre la oferta y la demanda laboral, entre las que destacan las adquiridas con entidades como la Cámara Argentina de la Construcción, el Instituto de Estadística y Registro de la Construcción, la Fundación Banco de Córdoba, o los Ministerios de Obras Públicas y Ambiente (Buenos Aires), o Educación (Córdoba).

Un [informe reciente de OEI y Cepal](#) señaló en ese sentido que **la pandemia de coronavirus sufrida en el mundo en 2020 acentuó la incertidumbre del contexto regional iberoamericano**, lo que ha exigido que los y las jóvenes desarrollen nuevas habilidades y competencias para su inclusión laboral efectiva. Para ello, ‘Capacitaciones que emplean’ ha desarrollado una oferta de formaciones orientadas al mundo laboral “a medida”, en función de las necesidades formativas y perfiles profesionales requeridos en cada contexto.

#### CONTACTO

**Jair Esquiaqui**  
Comunicación OEI  
[jair.esquiaqui@oei.int](mailto:jair.esquiaqui@oei.int)  
(+34) 91 594 43 82 Ext. 134

"Este proyecto se distingue porque es una iniciativa intersectorial, donde intervienen los diferentes actores del mundo del trabajo y de la educación: empresarios, organizaciones de trabajadores, centros de formación y Ministerios de Educación de distintas jurisdicciones", ha señalado **Guillermina Laguzzi**, experta en educación y trabajo de la OEI en Argentina.

Los cursos y capacitaciones se han desarrollado también con apoyo de instituciones como la Universidad Nacional de La Plata (UNLP), la Cámara de la Industria Argentina del Software de Argentina (CESSI), la Unión Obrera de la Construcción de la República Argentina (UOCRA) o el Sindicato de Mecánicos y Afines del Transporte Automotor (SMATA), entre otras.

- [Accede aquí a un video ilustrativo](#) del proyecto 'Capacitaciones que emplean' en Argentina.

### Sobre la Organización de Estados Iberoamericanos (OEI)

Bajo el lema "Hacemos realidad la cooperación", la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura ([OEI](#)) es, desde 1949, el primer organismo intergubernamental de cooperación Sur-Sur en Iberoamérica. Actualmente cuenta con 23 Estados miembros y 19 oficinas nacionales, además de la Secretaría General en Madrid. En 2024 recibió el prestigioso Premio Princesa de Asturias de Cooperación Internacional "por su fructífera labor en la promoción del multilateralismo y por representar un importante puente en las relaciones entre Europa e Iberoamérica".

Con más de 650 proyectos en curso y 400 convenios de cooperación activos, la OEI representa una de las mayores redes de cooperación de Iberoamérica. Entre sus resultados, la organización ha contribuido a la drástica reducción del analfabetismo en Iberoamérica, con una media de 12 millones de beneficiarios directos en los últimos 5 años.

#### CONTACTO

**Jair Esquiaqui**  
Comunicación OEI  
[jair.esquiaqui@oei.int](mailto:jair.esquiaqui@oei.int)  
(+34) 91 594 43 82 Ext. 134